



# REICAZ

Real e Ilustre Colegio de  
Abogados de Zaragoza

**DOSSIER DE PRENSA - REICAZ  
FEBRERO 2020**

## MEDIOS IMPRESOS

### FEBRERO – Revistas especializadas

- **Revista Colegios Profesionales de Aragón – N°17**  
<https://cofzaragoza.org/Revistas/COPA/COPA%2017.Revista%20Invierno%202020/index.html>

### SÁBADO, 1 de febrero de 2020

- **Periódico de Aragón – Opinión Baja**

### DOMINGO, 2 de febrero de 2020

- **Heraldo de Aragón – (Contraportada) – Entrevista Cristina Blasco**
  - o “Una sociedad sin ley se tambalea, se resquebraja”

### LUNES, 3 de febrero de 2020

- **Periódico de Aragón – Opinión “La Rueda**
  - o “Sanción al colegio de Abogados”

### VIERNES, 21 de febrero de 2020

- **Periódico de Aragón – Aragón**
  - o “Los abogados piden modificar la Ley de Justicia Gratuita”

SÁBADO, 1 de febrero de 2020

Sección: OPINIÓN

Página: 4

Formato: Breve

↓ **Baja**

**Antonio Morán**

DECANO DEL COLEGIO DE ABOGADOS DE ZARAGOZA



El colegio que dirige ha recibido un buen varapalo del Tribunal de Defensa de la Competencia, que incluye una multa de 21.000 €, por difundir listas de precios por los servicios de los abogados. Vulnerar la ley no parece propio de una organización como esta.

DOMINGO, 2 de febrero de 2020

Sección: CONTRAPORTADA

Formato: Entrevista

Firma: R. Lahoz



A la derecha del ángulo oscuro, veíase a Cristina Blasco. ARÁNZAZU NAVARRO

Además de abogado, para ser presidente (o presidenta) de la Agrupación de Jóvenes Abogados, por definición hay que ser joven. ¿Qué se entiende por joven en la abogacía?

Joven se es en este ámbito hasta los 40 años. Incluso más.

¿Más...?

Sí, más de 40 años si llevan menos de cinco años en ejercicio.

Acaba de suceder como presidenta a Victoria Baile Burriel. ¿Cuándo llegará la paridad a los jóvenes abogados, cuándo habrá un joven presidente?

Aclaro que sucedo a Victoria Baile Burriel, pero el anterior máximo mandatario también era mujer. Concretamente, Mercedes Octavio de Toledo (sonríe).

Reitero la pregunta anterior...

También tengo que aclarar que en la junta directiva que presido hay tres mujeres (Gemma Gil, Paula Prieto y yo) y cuatro hombres (Álvaro Navarro, Ismael Guillén, Joaquín Tortajada y Adrián Ríos). Por tanto, en la junta hay más hombres...

Qué bueno que la mujer alcance estos puestos de responsabilidad...

Por supuesto.

¿Qué tiene usted que su amistad procuran?

No me gusta demasiado hablar

de mí misma... Como sé que me lo volverá a preguntar hasta que le responda...

Qué bien me conoce...

Como me lo volvería a preguntar, decía, le apunto que dicen que soy enérgica. Y dialogante y conciliadora. Pero enérgica cuando hay que ser enérgica.

Bien podría agregarse la condición de gran oradora.

Gracias. De entrada, también soy tímida. Y sería.

Esa sonrisa no es de ser seria...

Esa sonrisa es porque esta conversación está siendo muy agradable.

Cambio de tercio. ¿Cuántos abogados jóvenes hay en Zaragoza?

Alrededor de trescientos.

¿Qué persiguen? ¿Por qué luchan?

Son tiempos difíciles para todos. También para los abogados jóvenes. Nuestra generación probablemente sea la primera que viva

La última del domingo

## «Una sociedad sin ley se tambalea, se resquebraja»

CRISTINA BLASCO Presidenta de la Agrupación de Jóvenes Abogados de Zaragoza

### EL PERSONAJE

Cristina Blasco Borbón (Zaragoza, 1988) es licenciada en Derecho y presidenta de la Agrupación de Jóvenes Abogados de Zaragoza

peor que la anterior. Cuando terminamos la carrera, había una crisis tremenda. Al final, estamos saliendo adelante con esfuerzo y dedicación. Tenemos que trabajar el doble. Luchamos por que las condiciones de acceso a la profesión sean mejores.

¿Analizamos la palabra ley en toda su dimensión?

Perfecto.

Por favor, proceda.

La ley es la norma de obligado cumplimiento. Una sociedad sin ley se tambalea, se resquebraja.

La ley de la selva...

Esa ley no le he estudiado yo.

¿La calle puede dictar la ley?

No. Esa competencia corresponde a los legisladores.

¿Debe ser independiente el Poder Judicial?

Sí. Y es muy importante.

¿Es independiente el Poder Judicial?

Es conveniente que lo sea.

No la pilló...

Eso procuró.

¿Se siente más cómoda acusando o defendiendo?

Defendiendo.

Defendiendo... ¿Se debe tolerar al intolerante?

Le recuerdo que un intolerante también forma parte de la sociedad. Desde luego, si no le toleramos, los intolerantes pasamos a ser nosotros.

¿El fin justifica los medios?

Siempre hay líneas que no se deben pasar, las líneas que marca la ley, eso tan importante a lo que nos hemos referido antes.

¿Un abogado debe desmarcarse de las emociones?

Sí, un abogado debe dejar a un lado las emociones. La ley debe ser fría.

¿Qué piensa cuando enciende la televisión y ve a alguien decir que el Estado español no respeta la ley?

Es absurdo. Los organismos internacionales más fiables sitúan a España en un alto estatus democrático.

R. LAHOZ

LUNES, 3 de febrero de 2020

Sección: OPINIÓN

Página: 4

Formato: Artículo

## OPINIÓN

LA RUEDA

# Sanción al colegio de abogados



**Marco Antonio Navarro**

03/02/2020



No conozco la sanción, ni el procedimiento, pero sí puedo decir, con cautela, que me parece injusto. La gente tiene que saber para que el Colegio de Abogados de Zaragoza tiene unas normas orientativas en materia de honorarios. Este, como otros, tiene unas normas orientativas. La noble profesión de abogado, es libre, como bien sabe Competencia, de fijar los honorarios. Estas normas son para proteger al ciudadano, principalmente. Pongamos un ejemplo: imagínese que en un juicio penal de delito leve se le condena al pago de las costas procesales, incluidas las de la acusación particular. Es decir, usted me tiene que pagar a mí, que soy el contrario, mis honorarios. Como soy un abogado con mucho trabajo, mis honorarios son 1.000 euros más IVA. Usted, se niega a pagar, por excesiva y se produce un procedimiento de tasación de costas. ¿Qué puede hacer el juzgado o usted para acreditar que esa cantidad es alta? Pues aplica las famosas normas orientativas en materia de honorarios. En las normas, por este juicio se fijan 150 euros por ese procedimiento. ¿Se protegen mis intereses o los del ciudadano? Yo creo que las cifras hablan por sí solas. Este procedimiento, y esta sanción, choca frontalmente con las normas de la lógica y de la razón. No hace falta aplicar el Derecho para saber que estas normas orientativas protegen al ciudadano frente a posibles abusos. ¿Qué dicen, que no se pueden aplicar? Vale, ¿y en procedimientos de pago de honorarios en materia de reclamación de costas procesales qué criterios se van a aplicar? Me parece un desconocimiento absoluto de esta profesión, y me siento muy orgulloso de pertenecer a este noble colegio, que siempre piensa en defender a sus colegiados, pero sobre todo piensa en el ciudadano, porque al fin y al cabo hacemos un servicio a la sociedad muy importante. \*Abogado

COMENTA ESTA NOTICIA (0)



VIERNES, 21 de febrero de 2020

Sección: ARAGÓN  
Formato: breve  
Firma: El Periódico

---

---

## TURNO DE OFICIO

# Los abogados piden modificar la ley de justicia gratuita

EL PERIÓDICO  
ZARAGOZA

El presidente del Colegio de Abogados de Zaragoza (Reicaz), Antonio Morón, reiteró ayer la necesidad de acometer una modificación de la Ley que regula la Asistencia Jurídica Gratuita o crear una Ley Orgánica de la Defensa que contemple tanto la regulación del Turno de Oficio como la justicia gratuita.

En una nota de prensa, el también presidente de la sección de justicia gratuita del consejo general de la abogacía española hizo alusión al anuncio del ministro de Justicia, Juan Carlos Campo, de la próxima aprobación de una subvención de 49,7 millones de euros

para el pago de la asistencia jurídica gratuita y la atención a las víctimas, que servirá para hacer frente a las cantidades adeudadas a los meses de noviembre y diciembre.

En este sentido, «los profesionales perciben por su trabajo una indemnización, que no honorarios, fijados unilateralmente por las administraciones públicas por cuantías verdaderamente magras».

El decano de los abogados zaragozanos explicó que «no toda persona a la que se le asigna un abogado por el Turno de Oficio, necesariamente es porque carezca de medios económicos» sino que se asigna cuando «las leyes obligan a ser defendido por un abogado, y no quieren o no pueden designarlos por sus medios».

En el caso de la asistencia jurídica gratuita se proporciona a «quienes acrediten insuficiencia de recursos para litigar». ≡

---

---

---

**MEDIOS AUDIOVISUALES  
(audios adjuntos)**

**DOMINGO, 16 de febrero de 2020**

**- Radio Zaragoza – Hora 14**

Pieza sobre el empleo en las cárceles (mención Colegio) (00:20:55)

[https://play.cadenaser.com/audio/ser\\_aragon\\_hora14aragon\\_20200216\\_140500\\_143000/](https://play.cadenaser.com/audio/ser_aragon_hora14aragon_20200216_140500_143000/)

## MEDIOS DIGITALES

### DOMINGO, 2 de febrero de 2020

- **Heraldo.es** – Entrevista Cristina Blasco, presidenta AJAZ  
<https://www.heraldo.es/noticias/aragon/2020/02/02/cristina-blasco-una-sociedad-sin-ley-se-tambalea-se-resquebraja-1356526.html>

### LUNES, 3 de febrero de 2020

- **Periódico de Aragón** – Artículo opinión sobre sanción al REICAZ  
[https://www.elperiodicodearagon.com/noticias/opinion/sancion-colegio-abogados\\_1407313.html](https://www.elperiodicodearagon.com/noticias/opinion/sancion-colegio-abogados_1407313.html)
- **Legal Today** - Ley de Protección de Datos  
<http://www.legaltoday.com/actualidad/noticias/no-cumplir-con-la-ley-de-proteccion-de-datos-puede-conllevar-sanciones-de-hasta-20-millones-de-euros-a-las-empresas>

### MIÉRCOLES, 5 de febrero de 2020

- **Abogacía Española** – Agenda: Charla sobre los Vehículos de Movilidad Personal  
<https://www2.abogacia.es/actualidad/agenda/charla-la-nueva-normativa-sobre-los-vehiculos-de-movilidad-personal-vmp-obligaciones-y-responsabilidad/>

### VIERNES, 7 de febrero de 2020

- **Abogacía Española** – Jornada situación laboral de la población penitenciaria  
<https://www2.abogacia.es/actualidad/noticias/la-poblacion-penitenciaria-tiene-derecho-a-la-huelga-y-a-la-libertad-sindical/>

### LUNES, 10 de febrero de 2020

- **Abogacía Española** – Charla sobre normativa de VMP  
<https://www2.abogacia.es/actualidad/noticias/habra-que-esperar-a-que-la-dgt-realice-una-normativa-para-poder-sancionar-las-infracciones-de-vmp/>

### MIÉRCOLES, 13 de febrero de 2020

- **Periódico de Aragón** – Actualidad – Jornada Ley de Contratos Inmobiliarios  
[https://www.elperiodicodearagon.com/directos/actualidad-aragon-13-febrero\\_567.html](https://www.elperiodicodearagon.com/directos/actualidad-aragon-13-febrero_567.html)

### JUEVES, 14 de febrero de 2020

- **Abogacía Española** – Charla sobre novedades en la Ley de Créditos Inmobiliarios  
<https://www2.abogacia.es/actualidad/noticias/la-ley-de-contratos-de-creditos-inmobiliario-presenta-claroscuros-que-no-siempre-beneficia-al-consumidor/>

**LUNES, 17 de febrero de 2020**

- **Radio Zaragoza-Cadena SER Aragón** – Reinserción laboral presos (mención Colegio)  
[https://cadenaser.com/emisora/2020/02/16/radio\\_zaragoza/1581852096\\_416734.html](https://cadenaser.com/emisora/2020/02/16/radio_zaragoza/1581852096_416734.html)

**MARTES, 25 de febrero de 2020**

- **Diario del Alto Aragón** – participación de la Coral San Ivo (mención)  
<https://www.diariodelaltoaragon.es/NoticiasDetalle.aspx?Id=1197832>

**JUEVES, 27 de febrero de 2020**

- **Kaos en la Red** – Expulsión de Marruecos de una abogada del REICAZ  
<https://kaosenlared.net/marruecos-expulsa-a-una-abogada-espanola-y-se-niega-a-hablar-con-el-consulado-de-espana/>
- **Abogacía Española** – Agenda: ciclo de cine jurídico  
<https://www2.abogacia.es/actualidad/agenda/ciclo-cine-juridico-acusados/>

**SÁBADO, 29 de febrero de 2020**

- **El Diario.es** – Entrevista al magistrado Rubén Blasco (mención Colegio de Abogados)  
[https://www.eldiario.es/aragon/sociedad/delito-agresion\\_sexual-violencia\\_machista\\_0\\_1000900205.html](https://www.eldiario.es/aragon/sociedad/delito-agresion_sexual-violencia_machista_0_1000900205.html)

## AGENCIAS DE INFORMACIÓN

### **JUEVES, 13 de febrero de 2020**

- **Europa Press**
  - “Una experta en Derecho Civil aborda las cláusulas abusivas en la Ley de Contratos de crédito inmobiliario”

### **VIERNES, 14 de febrero de 2020**

- **Agencia EFE**
  - Agenda

### **JUEVES, 20 de febrero de 2020**

- **Agencia EFE**
  - “Abogados de Zaragoza piden modificar la ley de Asistencia Jurídica Gratuita”

## **ARAGÓN.-Zaragoza. Una experta el Derecho Civil aborda las cláusulas abusivas en la Ley de contratos de crédito inmobiliario**

ZARAGOZA, 13 Feb. (EUROPA PRESS)

La investigadora predoctoral de Derecho Civil de la Universidad de Zaragoza, Loreto Carmen Mate Satué, imparte la conferencia "El tratamiento de las cláusulas abusivas en la Ley de contratos de crédito inmobiliario: una visión normativa y jurisprudencial hasta la situación actual".

La charla tendrá lugar este viernes, 14 de febrero, a las 09.30 horas, en la sala Carlos Carnicer del Real e Ilustre Colegio de Abogados de Zaragoza, situado en la calle Don Jaime I, 18.

La conferencia forma parte de las ponencias de las Jornadas sobre la Ley de contratos de crédito inmobiliario que están organizadas por la sección del Derecho de Consumo del Colegio de Abogados de Zaragoza, que han comenzado este jueves.

El programa de este viernes continuará a las 10.30 horas, con la charla de la letrada del Colegio de Abogados de Barcelona, Verónica Dávalos Alarcón, titulada "La cláusula de vencimiento anticipado: la cuestión prejudicial ante el Tribunal de Justicia de la Unión Europea, su tratamiento en la Ley de contratos de crédito inmobiliario y los problemas de régimen transitorio".

### **DEBATE**

Verónica Dávalos Alarcón es también directora técnica de la cuestión prejudicial planteada sobre la cláusula de vencimiento anticipado ante el tribunal de Justicia de la Unión Europea.

Le seguirá la intervención del letrado del Colegio de Abogados de Zaragoza, Javier de la Torre García, quien también es director técnico de la cuestión prejudicial planteada sobre pactos novatorios en las cláusulas suelo ante el Tribunal de Justicia de la Unión Europea.

Su ponencia tiene por título "La reclamación judicial de nulidad de cláusulas en préstamos hipotecarios suscritos con anterioridad a la entrada en vigor de la Ley de Contratos de Crédito Inmobiliario; actualidad práctica en los Tribunales, criterios jurisprudenciales actuales, y la reclamación de las costas procesales".

A las 12.30 horas concluirán las jornadas con un debate que moderará el letrado de la sección de Consumo del Colegio de Abogados de Zaragoza, Luis Manuel Lamata Arasco.

© 2020 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

## Plaza de España

17:00h.-Villanúa (Huesca).-CULTURA VILLANÚA.- Luis Terrén Sanclamente, alcalde de Villanúa (Huesca), presenta VillaNoir, el Encuentro Pirenaico de Género Negro que organizan el Ayuntamiento de Villanúa y la Biblioteca de la localidad a comienzos del mes de marzo..

## Biblioteca (Plaza de la Fuente)

17:30h.-Zaragoza.-ACADEMIA GENERAL.- Inauguración de la exposición "La Academia General Militar, ayer y hoy formando líderes para España" que se podrá contemplar hasta el 21 de febrero y con la que se trata de dar a conocer los antecedentes y el objetivo de la creación de "la General", así como los hitos y aspectos más relevantes de su actualidad e historia..

## Antigua Capitanía. Plaza Aragón

17:30h.-Jaca (Huesca).-UNIVERSIDAD ZARAGOZA.- La vicerrectora de Cultura y Proyección Social de la Universidad de Zaragoza, Yolanda Polo, inaugura la primera edición de los Cursos de Invierno de la Universidad de Zaragoza..

## Residencia Universitaria

19:00h.-Huesca.-ARTE PINTURA.- Inauguración de la exposición "Otoño. Huesca, 365 días" que el artista Luis Toro presenta con motivo de la XX Gala del Deporte..

## Centro Cultural "Benito Moliner"

19:30h.-Zaragoza.-FEMINISMO REVISTAS.- Presentación del número 7 en papel de la revista feminista Pikara en la que se abordan temas de periodistas, diccionarios, de bertsolaris, del papel de las redes sociales o de cómo desactivar rumores racistas..

## Centro Social Libería La Pantera Rossa. C/ San Vicente de Paúl 28.

19:30h.-Zaragoza.-DERECHO JORNADAS.- El Colegio de Abogados organiza la jornada "Reconciliar la vida cotidiana" con dos ponencias sobre "Identificación de rupturas y necesidad de puentes en el ámbito familiar" y sobre "La violencia de género: especificidad, raíces y pistas interdisciplinares para la superación"..

## Colegio de Abogados (Don Jaime I, 19)

zgza/ipl

EFE

Si quiere conocer los actos y acontecimientos informativos previstos para cualquiera de los próximos 365 días, EFE pone a su disposición la Agenda Digital Mundial, a la que se accede por Internet y que se actualiza al instante.

Para más información sobre este u otros productos, póngase en contacto con nuestro Departamento de atención al cliente en el teléfono 902 222 392, en horario continuo desde las 08.30 horas hasta las 20.00 horas. EFE



TXT



Copiar texto plano



Buscar



20/02/2020 14:16 (UTC)

[JUSTICIA GRATUITA](#)Texto Aragón  
Sin límite

| Texto



# Abogados de Zaragoza piden modificar la Ley de Asistencia Jurídica Gratuita

Zaragoza, 20 ago (EFE).- El presidente del Colegio de Abogados de Zaragoza (Reicaz), Antonio Morón, ha reiterado hoy la necesidad de acometer una modificación de la Ley que regula la Asistencia Jurídica Gratuita o crear una Ley Orgánica de la Defensa que contemple tanto la regulación del Turno de Oficio como Justicia gratuita.

En una nota de prensa, el también presidente de la Sección de Justicia Gratuita del Consejo General de la Abogacía Española hace alusión al anuncio del ministro de Justicia, Juan Carlos Campo, de la próxima aprobación de una subvención de 49,7 millones de euros para el pago de la asistencia jurídica gratuita y la atención a las víctimas, que servirá hacer frente a las cantidades adeudadas a los meses de noviembre y diciembre.

En este sentido recuerda que "los profesionales perciben por su trabajo una indemnización, que no honorarios, fijados unilateralmente por las Administraciones Públicas por cuantías verdaderamente magras".

En la nota, el decano de los abogados zaragozanos explica que "no toda persona a la que se le asigna un abogado por el Turno de Oficio, necesariamente es porque carezca de medios económicos" sino que se asigna cuando "las leyes obligan a ser defendido por un abogado, y no quieren o no pueden designarlos por sus medios".

En el caso de la Asistencia Jurídica Gratuita se proporciona a "quienes acrediten insuficiencia de recursos para litigar" pero no todas las personas pueden obtenerlo "bien porque no reúnan los requisitos, bien porque en la tramitación administrativa de la solicitud no se cumplimenten las exigencias establecidas, o bien por otros motivos, apunta el decano del Reicaz.

En estos supuestos, aunque no haya reconocimiento del beneficio, los abogados, y también los procuradores de los tribunales, deben asumir la defensa y representación de los casos turnados de oficio, labor que se queda "sin compensación económica alguna" por lo que Morón se pregunta si "es justo".

En Aragón, según el último informe de Asistencia Jurídica Gratuita elaborado por el Consejo General de la Abogacía Española, el 59 % de los asuntos, 15.924 son del Turno de Oficio, 9.674 corresponden a la Asistencia Letrada al Detenido (36 %) y 1.325 (5 %) corresponden a violencia de género.

A finales de 2018, según este informe, 907 abogados estaban adscritos al Turno de Oficio en Aragón. EFE

mrl

TXT

Copiar texto plano

## Metadatos

**Fecha:**

20/02/2020 13:58 (UTC)

**Temática:**[Justicia e interior](#)**Referencia:**

55003169853

**Relevancia:**

Normal

Contenidos sugeridos

